

EL NOTICIERO

DIARIO BALEAR DE INFORMACIÓN, AVISOS Y DECRETOS

EL NOTICIERO es, el periódico más económico, el de mejor información y el de mayor tamaño de los que se publican en Baleares.

LA ETIOPÍA MODERNA

Menelik y el Pueblo Abisinio

Origen del pueblo abisinio.—Leyenda de la reina Saba.—El Gobierno.

(El artículo que publicamos ha sido escrito por los exploradores croatas Mirko y Esteban Seljan, que han trazado, con los apuntes de su carrera de viajeros, este cuadro fidelísimo de la Etiopía moderna.)

La región en la cual está ubicado el antiguo reino de Etiopía; hoy más conocido con el nombre de Abisinia; no es la parte menos interesante del Continente Negro. Geológicamente constituida por extratificaciones calcáreas y basálticas, se presenta bajo el aspecto de una gran llanura y extensa meseta, aislada a semejanza de una isla, dentro de los desiertos inhospitales de Danakil, Somali, Ogasen y Borana, sobre cuyas costas rompen las olas del Mar Rojo y del Océano Índico. Hecho digno de mención, es el único país africano aun políticamente autónomo e independiente, en medio de los territorios, colonias o protectorados de la Europa; y si hubiéramos de buscar razones al hecho, las encontraríamos en parte, en las condiciones geográficas que acabamos de definir; y en el origen étnico de la raza.

Abisinia es el país de las viejas tradiciones. Los habitantes, que son de estirpe semita, se titulan hijos de Salomón, según rezan los antiguos manuscritos, mencionados también por Homero, que los llama «Aithiopes». Los eruditos árabes les dan el nombre de «Habeshi», que significa raza mezclada.

A ejemplo de otro pueblo de noble abolengo, los abisinios han conservado, en una poética leyenda, el origen de los fundadores, de la dinastía a la cual pertenece Menelik II, el actual soberano que dirige los destinos de un pueblo cuyos anales se hacen remontar al mismo Salomón.

He aquí, textualmente, la leyenda aludida:

«En la histórica ciudad de Axum, vivía una mujer que, mientras un día estaba en el umbral de su casa; presenciando el curioso espectáculo de un aguilucho trabado en formidable combate con un dragón. Vencido éste, el aguilucho voló, dejando caer dos gotas de sangre en el pecho de la mujer, sobrecogida de espanto por la pelea. Nueve meses después dió el ser a dos gemelos, varón y mujer; ésta hermosa y aquél en forma de horroroso dragón, quien no tardó en dominar el país llenándole de terror. La única persona que se le podía acercar, era su hermano, la joven hermosa, á quien un día el pueblo, barto ya de la tiranía del hermano, ofreció el trono imperial con la condición de que le matara. Ella le envenenó y el pueblo la proclamó reina de Axum. Casóse luego con un noble caballero de su nación. El único fruto de esa unión, fué una hija, conocida en la historia con el nombre de «Reina de Saba», á quien sus padres consagraron á Dios, con la solemne promesa de que quedase virgen toda la vida. Un día, ocupando ya el trono heredado de sus progenitores, la joven reina tuvo un misterioso sueño, en el cual se le apareció un ángel, y éste, en nombre del Dios Todopoderoso, le ordenó ir incógnita á Jerusalem á visitar á Salomón el Grande, el sabio rey de Israel. La reina, cumpliendo la orden divina, se puso en viaje con ricos presentes, destinados al gran monarca, por quien fué recibida con los honores reales y con magnífica pompa. Salomón se enamoró de la joven reina, pero no se atrevió á declararle su pasión por te-

mor á la venganza del cielo, pues conocía la promesa que llegaba á su huésped con Dios. Empero, se les manifestó la gracia divina en la persona de un mensajero celeste que, en sueños, les autorizó á que se casaran. Así lo hicieron. Sin embargo, algún tiempo después, la reina de Saba hubo de volver á sus estados. En el acto de la separación y entre manifestaciones conmovedoras, Salomón entregó un anillo á su esposa. «Este, le dijo, será la señal con que he de reconocer al hijo que nazca de tí.»

Pocos meses después de haber llegado á Axum, la reina de Saba fué madre de un varón, á quien dió el nombre de Menelik I. Al cumplir seis años, mandaron al joven príncipe á Jerusalem, portador del anillo por el cual Salomón lo reconoció como á su hijo legítimo.

Menelik I, pues, fué el fundador de la dinastía real de Etiopía, cuyo linaje desde entonces, se ha sucedido sin interrupción en el trono, que hoy ocupa el negus Menelik II. Su título oficial: «León vencedor de la tribu de Judá, electo del Señor, Rey de los reyes» lo ha heredado, á través del tiempo, del hijo de la reina de Saba.

Los modernos etíopes, si bien pertenecen á la religión cristiana del rito Copto, conservan usos, leyes y costumbres patriarcales de los primitivos judíos, sus próceres. Otrecomos pues al lector, algunos cuadros tomados de lo vivo, de esa sociedad arcaica, y de esa corte donde se destaca la curiosa figura de Menelik, el más noble de los reyes y el directo descendiente de Salomón.

El Gobierno

El negus reina con el poder absoluto de la teocracia sobre sus súbditos, pues es emperador y jefe de la religión. Nombra á los gobernadores y altos funcionarios, sin más consideraciones que su voluntad suprema y de igual manera, revoca los cargos y retira honores y fortuna á quienes, en su concepto, dejan de merecerlos.

El sistema de gobierno de Menelik puede condensarse en estas pocas palabras. No paga á sus funcionarios; ellos son quienes deben entretenerlo con regalos y contribuciones.

El emperador ha dividido el país en varias provincias. El jefe respectivo de cada una de ellas tiene la obligación de sostener cierto número de soldados y de pagar al negus un tributo de productos del país, como ser: marfil, oro, plata, pieles de leones y otros. A imitación del rey, los gobernadores han subdividido las provincias en distritos, poniendo á su frente jefes subalternos que deben proveer á sus amos de todo cuanto necesitan. Por otra parte, los soldados están distribuidos entre los aldeanos y éstos deben alojarlos, mantenerlos y darles una cantidad de dinero, de 4 á 5 thalers (equivalente aproximadamente á dos ó tres duros de la moneda española) por mes. Cada soldado debe hacer participar de los regalos y dinero del aldeano, al jefe del distrito, éste al gobernador y los gobernadores á Menelik. Todo va del inferior al superior. Los jefes tienen arraigada la convicción de que, de la abundancia de los regalos é importancia de sus tributos al soberano, dependen su propia felicidad y la realización de sus votos ambiciosos. No se equivocan, pero al mismo tiempo, se comprenderá que el pobre aldeano no tenga igual motivo de alegrarse cuando se alegran sus amos.

(Continuará.)

DE TODAS PARTES

El volumen del cabello.—El doctor japonés Matsuura ha hecho en Kisto curiosos estudios acerca de la relación existente entre el volumen del cabello y el estado de salud del hombre.

«El desarrollo general del cabello, como el de las uñas, depende de la nutrición general del cuerpo»—ha pensado Matsuura. —En consecuencia, el cabello de un hom-

bre enfermo no puede ser el mismo que el de una persona sana y robusta.

El volumen del cabello debe pues considerarse como un signo fehaciente del estado fisiológico de un individuo.

Así lo han demostrado los trabajos de Matsuura. Los que padecen enfermedades largas y graves tienen un cabello delgado, raquítico, al paso que los individuos de naturaleza pujante presentan recia y resistente cabellera.

Debe advertirse que la delgadez ó vigor del cabello es independiente de la abundancia del mismo.

—Mientras jurabas tu cariño inmenso en aras de mí fe,

del pobre y ciego mundo que pasaba lo que dijo escuché.

Oíle á la calavera —¡Pobrecilla!

—¡La tengo compasión!

Luego un rubio, de cabellos de oro, al vernos sonrió.

—Cruzáse un hombre destronado y sucio y murmuró á compás:

—Sin un sitio, al banquete de la vida ¿por qué os vais á sentar?

Por último, unos viejos nos dijeron:

—¡Qué jóvenes que son!

Y á todo lo que hablaron, por respuesta sonreímos los dos.

Adriano Moreno.

Limpeza de los vestidos por medio de una máquina.—En uno de los más conocidos hoteles de Londres se ha probado últimamente la limpieza de los trajes de los huéspedes mediante una máquina. Este ensayo dió tan buenos resultados en lo tocante al tiempo empleado en la limpieza y á lo completo de la operación, que otros establecimientos análogos se han apresurado á hacer iguales instalaciones.

La limpieza de los vestidos mediante la máquina se practica según los mismos principios que la limpieza mediante máquina de los muebles y alfombras, tal como se efectúa ya de un tiempo acá en diferentes capitales. El polvo y demás inmundicias se quitan de los vestidos por medio de un «asustador». Esta pequeña máquina está unida á un pequeño motor eléctrico actual cable al trabajo de absorción. En el hotel en cuestión ésta se halla emplazada en los sótanos.

El empleado encargado de la limpieza permanece en una estancia cuyas paredes se hallan provistas de colgadores numerosos para las ropas de los huéspedes. Mediante una ligera presión sobre el botón eléctrico, pone en movimiento la máquina y cogiendo el aparato de absorción, lo pasa despacio por las diferentes prendas, quedando éstas en poquísimo tiempo limpias.

El polvo y la suciedad que recoge el «asustador» cae por un tubo dentro de un recipiente de forma de tambor, que con facilidad se vacía.

FIESTAS ARISTOCRÁTICAS

Bailes de Máscaras

Nuestra juventud distinguida se verá este año privada de las fiestas aristocráticas que tanta brillantez y animación revistieron en años anteriores, pues hasta ahora no se ha decidido que se celebre baile ni asalto alguno en los suntuosísimos salones de los palacios de nuestros aristócratas.

El carnaval quedará, pues, reducido á los encantos de la intriga, de la broma misteriosa; al desfile de perfumadas y elegantes mascaritas, que discurrirán por los salones del *Círculo Mallorquín* y del *Centro Militar*, llevando consigo una estela de alegría y de buen humor, que harán olvidar las tristezas y sinsabores de la abrumadora prosa de la vida. El *Círculo* y el *Centro Militar* serán las únicas mansiones en donde podrán «cohibirse nuestras bellas y nuestros elegantes, seguros de hallar las expansiones propias de los bailes distinguidos, la exaltación del buen humor, la fría carcajada; la broma discreta, los encantos del *frío*, confundido todo ello y formando armonioso conjunto con la riqueza de los salones, la profusión de luces y las inspiradas melodías á cuyo compás podrán moverse en ceremoniosas, almidaradas y bulliciosas danzas, formando pintoresco y brillante cuadro.

Lamentemos que la aristocracia nobiliaria no abra sus salones para celebrar bailes y saraoos con que festejar el

presente carnaval y obsequiar á nuestra juventud ansiosa del esparcimiento que producen esta clase de fiestas y mientras aplaudamos con efusión el que las dos sociedades más importantes de Palma se decidan á recibir de modo digno las fiestas de Carnestolendas.

(Traducciones de EL NOTICIERO)

INTERVIEW CON TOLSTOI

El periódico *El Standard* ha enviado á uno de sus redactores, á las cercanías de Toula, en donde reside actualmente el ilustre novelista y sociólogo ruso el Conde León Tolstói con objeto de interrogarle sobre los recientes acontecimientos desarrollados en San Petersburgo y otras importantes capitales.

Según parece se ha dado á comprender á los obreros de San Petersburgo que el Emperador recibiría en audiencia á quince mil personas y aceptaría las peticiones que éstas le hicieran. Esto hubiera recordado la famosa jornada del comienzo de la revolución francesa, pero ésta analogía que algunos han hecho resaltar no justifica en manera alguna el fusilamiento de hombres, mujeres y niños que dispusieron las autoridades.

Los autores de la guerra con el Japón han jugado importante papel en esta sangrienta aventura.

El Conde León Tolstói no cree que pueda sobrevenir un levantamiento general en Rusia.

Las masas populares rusas, dice el ilustre escritor, no entienden así la revolución. Por otra parte, aquellas, en general, son pobres y no pueden adquirir armamentos y además tiene el gobierno medios sobrados para evitar ese levantamiento general. No existe sino una pequeña parte del pueblo que sueña en la revolución.

Si se recurre á la fuerza para evitar los desórdenes, el pueblo se hará tan digno de recriminación como se han hecho las fuerzas del Emperador. Rusia no puede esperar por ahora reforma alguna que tienda á conseguir lo que el pueblo pide y ansía.

Se producirá si una revolución; pero ésta será el resultado del desarrollo que tomará la educación intelectual y económica del pueblo, la que traerá consigo la reforma anhelada.

El popular novelista ha recibido un número tan considerable de preguntas, de tan distintos países, que se verá en la necesidad de publicar, dentro de breves días, una carta en la que explanará su opinión sobre todos los extremos que le han sido consultados.

Esta carta termina con las siguientes líneas: «Si el pueblo es tan desgraciado como parece, débese á que su conducta deja mucho que desear.»

POLÍTICAS

Declaraciones del señor García Alix

La actualidad política está realmente reducida á discutir si el Gobierno debe ó no presentarse inmediatamente á las Cortes.

Hablando de esta cuestión con varios periodistas el ministro de Hacienda, ha dicho lo siguiente: «Ya va pasando el furor con que se acogió ese tema, en los primeros momentos, y aun los mismos elementos liberales, según se ve por las declaraciones de unos y otros, pues aunque pretenden guardar reserva, no son partidarios felices ciertos temperamentos radicales que se limitarán á presentar al Gobierno una exposición pidiendo la inmediata reunión de las Cortes.

No coinciden todas las opiniones en la necesidad inmediata de la reunión de las Cortes; pues mientras ciertos políticos desean, los representantes de distintas entidades del país se han acercado á nosotros para pedir que antes de presentarnos á las Cortes, confeccionemos unos Presupuestos verdad y formulemos proyectos de ley.»

—En rigor de verdad—añadió el señor García Alix—¿Qué han hecho las Cortes en estos últimos tiempos?

Bien poca cosa, á pesar de que el señor Maura llevó, tal vez, hasta la exageración; su respeto al Parlamento; se aprobó la ley del Descanso dominical y la de Alcoholes; pero quedaron en el camino la de protección á la Marina mercante, Administración local, Servicio militar obligatorio y otras muchas leyes importantes.

En cambio ciertos elementos levantiscos se entretuvieron hablandoos de lo de Carabuey, del padre Nozalea, de Suplicatorios y de cosas por el estilo. El país ya está harto de estas cosas, por eso queremos ir al Parlamento con la obra legislativa preparada, en la cual encontrará materia para discutir, y si no lo hacen y pretenden estorbarlo, el país será el encargado de exigirle las responsabilidades.

¿Qué quieren discutir las crisis! Pues ambas son constitucionales. En cuanto á las primeras si se atribuye al nombramiento de jefe del Estado Mayor Central, el Rey tiene derecho á intervenir en ello con arreglo á la Constitución y á las leyes militares.

En cuanto á la segunda, todo el mundo está conforme en que fué por un dispendio de los ministros en el Consejo; esto también es constitucional y puede sucedernos á nosotros.

Nosotros iremos en las Cortes con los Presupuestos, procurando, dentro de los recursos que contamos, la mayor reorganización posible en todos los servicios.

Los mauristas

España, nuestro estimado colega, dice lo siguiente:

«Es un hecho que en Diciembre se produjo una crisis por haber faltado á aquellos ministros la confianza de la Corona en la designación de la persona que había de ocupar la jefatura del Estado Mayor del Ejército. Es un hecho que aquella crisis se resolvió con un Gobierno que propuso y refrendó el nombramiento que se deseaba. Es un hecho que en Enero se produjo otra crisis al acordar los ministros presentarse inmediatamente á las Cortes. Es un hecho que esta segunda crisis se ha resuelto con un Gobierno que no va por ahora, á las Cortes, que no considera preciso reunir las hoy para acreditar que tiene su confianza, sino mañana, más adelante, cuando tengo redactados los proyectos de ley en que se propone enmendarlas.

No acertamos á comprender cómo liberal alguno de la derecha ni de la izquierda pueda negar á esos hechos una gravedad extraordinaria, sobre todo al producirse en los comienzos de un reinado, es decir, cuando la conformidad de los hombres de Estado de la Monarquía pareciera una sanción y aun una invitación á perseverar en finestas inclinaciones y en un equivocado concepto de la parte en que la gobernación del país corresponde á cada uno de los elementos que integran el régimen de paz y de armonía á tanta costa establecido y consolidado.

Se pone en duda el monarquismo de los que tal pensamos y decimos, acaso porque ello convenga á fines menudados é personalismo interés, quizá porque en ello se manifieste una deplorable confusión de la lealtad con la lealtad; pero no podrán esas malicias puriles ni esos inconscientes torpezas apartarnos de lo que consideramos tanto un deber de nuestra adhesión al Trono, cuanto una obligación de nuestro amor al país.»

El Congreso Vitícola de Beziers

He aquí los informes que publica nuestra Estación Enotécnica de Certe respecto al Congreso vitícola de Beziers.

En estos últimos días se ha celebrado en el importante pueblo de Beziers, centro de la región vitícola del Mediodía de Francia, un interesante Congreso, organizado por un Sindicato agrícola con el fin de encontrar ó discutir los

medios más prácticos para resolver la terrible crisis por que vienen atravesando viticultores franceses.

Con una asistencia muy numerosa, en la que se encontraban representantes de todos los Sindicatos y personalidades agrícolas, ha tenido lugar la inauguración del Congreso, cuya presidencia de honor estaba reservada á las autoridades.

Las cuestiones que habían de discutirse se agruparon en tres secciones: se trató en la primera de impedir la fabricación de vino con azúcar; en la segunda, de prohibir la alcoholización de vinos, y en la tercera, de conseguir la rebaja de las tarifas de transportes de los vinos y demás productos agrícolas.

Para la discusión de cada uno de estos tres temas principales se nombró una Comisión especial.

Las sesiones de estos tres grupos se celebrarán simultáneamente y en locales separados.

En la primera sección han discutido con verdadero ardor su tema (sucrage), por considerarle más causante de la actual crisis vitícola que la misma sobreproducción natural.

Para su resolución se ha juzgado de importancia la declaración obligatoria de la cosecha por el viticultor, siendo éste uno de los medios principales para impedir la falsificación de los vinos.

En la segunda sección han tratado, entre otros asuntos, el de evitar la alcoholización de los vinos (vinage); después de empeñadas discusiones, se ha votado por mayoría la propuesta de que el Estado sea el encargado de la venta del alcohol y que adquiera á la vez el monopolio para la destilación del mismo líquido.

Y la tercera sección ha resuelto, que por intervención de las Cámaras se solicite de las Compañías de ferrocarriles la reducción de las tarifas de transporte de los vinos y la aplicación de una tarifa kilométrica decreciente, de modo que en las mayores distancias (1.200 kilómetros) la máxima sea de 25 francos por tonelada.

En la misma sección se han ocupado también de que se consiga el retorno gratuito de los envases (toneles, sacos vacíos) ó por lo menos de que á éstos se les aplique una tarifa más reducida.

En la sesión de clausura se han nombrado del seno de las Comisiones delegados encargados de ir á París á presentar al Gobierno las bases aprobadas en dicho Congreso.

Noticias generales

La revista agrícola *L'Art del Pagés* publica un interesante trabajo sobre el cultivo del tabaco.

El coste de este artículo, vendido en España durante el finado año, fué de 45.341,297 pesetas, y el beneficio líquido á 161.051,546 pesetas, ó sea casi el cuadruplo de aquella partida, y se pregunta: ¿Cómo puede tolerarse por más tiempo aquel odioso privilegio que tanto perjudica á nuestra agricultura?

Los socialistas de Linares tienen el propósito de celebrar una manifestación para protestar públicamente de los sangrientos sucesos que en la actualidad se desarrollan en Rusia.

Desde el día 14 al 20 del pasado mes de Enero entraron en Port-Saïd 32 vapores de los pabellones siguientes:

Inglés, 53; alemán, 11; francés, 7; holandés, 5; austrohúngaro, 2; danés, 1; noruego, 1; sueco, 1; y español 1; conduciendo 3.867 pasajeros y cargamentos de carbón, carga general, lastre, petrechos de guerra, petróleo, transporte, yute, etc.

El único español hasido el «Alicante» con carga general y 52 pasajeros, en viaje de Liverpool para Manila.

Los directores de las grandes Compañías ferroviarias han acordado rebajar los precios de los billetes kilométricos, con objeto de fomentar el tráfico de viajeros durante todo el año, y se

ver. Sentí ese aire fresco de la noche que los muertos no sienten, pero que tan dulces es á los vivos.

—Entonces, me preguntó: Antes de dejar este convento, escoged entre Dios y yo. ¿Queréis ser religiosas? ¿Queréis seguirme?

—Quiero seguirlos, contesté.

—Entonces venid, dijo por segunda vez. Llegamos á la puerta del torno; estaba cerrada.

—¿Dónde están las llaves? me preguntó.

—En los bolsillos de la hermana tornera.

—¿Y dónde están esos bolsillos?

—Sobre una silla, al lado de su cama.

—Entrad en su aposento sin ruido, tomad las llaves, escoged la de la puerta y traedme la.

Obedeci. La puerta del aposento no estaba cerrada por dentro. Entré. Fui derecha á la silla. Registré los bolsillos, encontré las llaves, y en el mango hallé la del torno y la traje.

Cinco minutos después estábamos en la calle. Entonces me apoyé en su brazo y corríamos hacia la salida de Subiaco. A cien pasos de la última casa nos esperaba una silla de posta. Nos metimos dentro y partió al palope.

—¿Y se os hizo alguna violencia, se os dirigió alguna amenaza? ¿Seguisteis á aquel hombre voluntariamente?

Lorenza permaneció muda.

—S. A. R. os preguntó, Lorenza, si os obligué á seguirme por medio de alguna amenaza ó violencia.

—No.

—¿Y por qué le seguisteis?

—Decid, ¿por qué me habéis seguido?

—Porque os amaba, dijo Lorenza.

El conde Fenix se volvió hacia la princesa con una sonrisa de triunfo.

CAPÍTULO XIII

Su eminencia el cardenal de Rohan

Lo que pasaba á la vista de la princesa era tan extraordinario, que no podía menos de preguntarse á sí misma, si el hombre que tenía delante no era verdaderamente un mago que disponía de los corazones y de los espíritus á su voluntad.

Pero el conde Fenix quiso llevar más adelante su asombro.

—No es esto todo, señora, dijo: V. A. no ha oído de Lorenza más que una parte de nuestra historia, y podría abrir todavía alguna duda, si de su boca misma no oyese el resto.

Entonces, volviéndose hacia la joven, dijo:

—¿Os acordáis, querida Lorenza, del resto de nuestro viaje? ¿Os acordáis de que hemos visitado juntos á Milan, el lago Mayor, el Oberland, el Righi, y el Rin magnífico, que es el Tiber del Norte?

—Sí, dijo la joven con su mismo acento monótono, sí; Lorenza ha visto todo eso.

—Arrojada por un hombre, ¿no es verdad?, hija mía? ¿cediendo á una fuerza irresistible de que vos misma no acertábais á daros cuenta? preguntó la princesa.

—¿Por qué habéis de creer eso, señora, cuando todo lo que V. A. acaba de oír prueba lo contrario? Además, si queráis una prueba más palpable, un testimonio material, aquí tenéis una carta que la misma Lorenza me escribió durante una ausencia que me vi obligado á hacer, dejándola sola en Magnúcia. Lorenza no pudo soportar esta separación, me echa-

—¡Aborrecerte yo! dijo, ¡oh! no; yo te amo. Tú eres bueno y generoso.

—Y después que eres mi mujer, di, Lorenza, ¿he abusado jamás de mi derecho de esposo?

—No; me has respetado como á tu hija, y soy tu amiga pura y sin macha.

El conde se volvió hacia la princesa como para decirle: ¿lo oís?

Sobrecogida esta de espanto había retrocedido hasta los pies de un crucifijo de marfil fijado sobre un fondo de terciopelo negro en la pared del gabinete.

—¿Es esto todo lo que V. A. desea saber? dijo el conde soltando la mano de Lorenza.

—Señor, señor! exclamó la princesa, no es acertado, ni ella tampoco.

En aquel momento se oyó el ruido de un coche que se detenía á la puerta de la abadía.

—¡Ah! exclamó la princesa, ese es el cardenal, ahora sabremos á que nos hemos de stener.

El conde de Fenix se inclinó, dijo algunas palabras á Lorenza, y esperó con la tranquilidad de un hombre que tuviera el don de dirigir los acontecimientos.

Un momento después se abrió la puerta y anunciaron á S. E. el cardenal de Rohan.

Tranquilizada la princesa con la presencia de un tercero, volvió á sentarse en su sillón diciendo:

—Decid que entre.

El cardenal entró; pero apenas había saludado á la princesa, cuando viendo á Balsamo dijo con sorpresa:

—¡Ah! ¿sois vos?

—¿Conoceis al señor? preguntó la princesa cada vez más asombrada.

—Sí, dijo el cardenal.

permaneció mi madre á mi lado y como yo permanecía sin conocimiento, enviaron á buscar al cirujano del pueblo, el cual me tomó el pulso, puso un espejo delante de mis labios, y viendo que mis arterias estaban sin latido y mi boca sin aliento, declaró que estaba muerta.

—¿Pero cómo sabéis todo eso? preguntó la princesa.

—S. A. desea conocer cómo sabéis todo eso? repitió el conde.

—Cosa extraño! dijo Lorenza: veía y oía; solamente no podía abrir los ojos, hablar ni moverme; estaba como en un letargo.

—En efecto, dijo la princesa, Fronchin me ha hablado muchas veces de personas atargadas y que habían sido enterradas vivas.

—Continuad, Lorenza.

—Mi madre se desesperaba y no quería creer en mi muerte manifestando que quería pasar todavía á mi lado aquella noche y el siguiente día.

Lo hizo según lo había dicho; pero las treinta y seis horas durante las cuales me había velado transcurrieron sin que yo hiciera un movimiento, ni lanzase un suspiro.

Tres veces había venido el sacerdote, y en cada una de ellas dijo á mi madre que era rebelde contra Dios queriendo retener mi cuerpo sobre la tierra, cuando ya tenía mi alma, pues no dudaba que habiendo muerto con todas las condiciones de salvación y á tiempo de ir á pronunciar las palabras que sellaban mi eterna alianza con el Señor, no dudaba, decía, que mi alma había ascendido directamente al cielo.

Mi madre insistió tanto, que consiguió que la dejarán velarme durante toda la noche del lunes al martes.

Almacenes "SAN JOSÉ," BRONDO (ESQUINA BORNE) PALMA

NOVEDADES

Nueva Sección de Sastrería, Pañería y Camisería

REBAJA POR FINAL DE TEMPORADA

dice que para tratar del asunto con la del Norte, ha llegado ya a Madrid el director de la línea de Bilbao.

—Asociándose el ayuntamiento de Castellón a los homenajes que España entera rinde actualmente al inmortal autor del *Don Quijote*, acordará en la próxima sesión dar el nombre de CERVANTES a la calle de la Enseñanza, conforme propone la comisión correspondiente.

Al acto de descubrir la lápida se le dará la mayor solemnidad.

—Dice un periódico de Valencia que en algunos centros oficiales se ha notado la presencia de un sinnúmero de monedas falsas de las de diez y cinco céntimos.

Como en muchos sitios la calderilla se admite por peso y no mirándola, resulta que en estos casos la exposición a tomar moneda falsa es mayor y el timo que con ello se sufre más sensible, ya que muchas monedas falsificadas son de plomo y su peso no equivale a una igual de las buenas, sino a varias, por la cual se recibe una moneda falsa y varias de menos.

¡Ojo, pues, con la calderilla!

—Dice, en su último número, la *Revista Minera y Metalúrgica*:

«La probabilidad que tiene España de figurar en el porvenir entre los países productores de fierros y aceros, compartiendo con Inglaterra y Alemania el suministro en los países neutrales, hace que miremos con verdadero interés las importantes exportaciones que hace Inglaterra.

En el año pasado de 1904 ha exportado las siguientes cantidades: 814.390 toneladas de lingotes; 651.416 toneladas de cariles; 359.510 toneladas de acero en planchas; 1.438.702 de productos varios de hierro y acero.

Aun cuando solo participara España de una quinta parte de esa exportación, no puede negarse que constituiría un negocio de importancia, siendo lo cierto que deberíamos poder competir con Inglaterra; pues nuestro costo de producción puede ser más bajo cuando fabricamos en la escala y en las condiciones industriales necesarias para aspirar a la exportación.

—El gran Casino de San Sebastián anuncia *un día de orbe* que desde primero del actual mes los salones de aquel Circulo estarán abiertos todo el año, y que las partidas de juego tendrán lugar todos los días desde las dos hasta media noche, bajo las condiciones siguientes:

Ruleta: minimum, dos francos; maximum, 25.000.

Treinta y cuarenta: minimum, cinco francos; maximum, 25.000.

—Se ha publicado la estadística del movimiento de buques habido en el puerto de Barcelona durante el año de 1904.

El número de buques fué de 3.742. Su calificación fué la siguiente:

Buques de vapor españoles, 1.771; buques de vapor extranjeros, 1.007; buques de vela españoles, 1.823; buques de vela extranjeros, 141; total, 3.742.

Alemanes 91; belgas, 18; austriacos, 83; daneses, 21; españoles, 2.594; franceses, 111; griegos, 42; italianos, 309; holandeses, 40; ingleses, 311; suecos, 103; rusos, 11; americanos, 2; turcos, 1; uruguayos, 4.

DECALOGO DE LA HIJA

- I. Ama a tu madre sobre todas las mujeres.
 - II. No abrigues pensamientos que no pueda conocer tu madre ni cometes actos que ella no deba ver.
 - III. Declárate culpable antes que mentir hipócritamente.
 - IV. Sé en tu casa la que con amor y alegría desvanezca amarguras y atene trizefajas.
 - V. Piensa en ser modesta antes que bella, y siempre buena.
 - VI. Ten convicciones sinceras, fé, pura conciencia, sólidos e inagotable caridad.
 - VII. Trabaja en el hogar como si no tuvieras el auxilio de tu madre. Obra toda tu vida como si estuviera presente.
 - VIII. Aprende el arte de escuchar con paciencia, habla sin encolerizarte sufre y goza sin extremo y tendrás mucho conseguido para ser feliz.
 - IX. Acostúmbrate a ver en tu casa la mejor de las residencias y en tus padres los mejores amigos.
 - X. Trata y quiere a todos los hermanos, deudos y criados, como a hijos. No olvides que la que no es buena amiga no será buena esposa, y que la que no es buena hija no podrá ser nunca buena madre.
- M. DE T. L.

Congreso internacional de la tuberculosis

Este Congreso, que ha de reunirse en París en Octubre del actual, obtendrá en crédito de 100.000 francos como subvención, según el proyecto presentado por el señor presidente del Consejo de ministros a las Cámaras francesas.

El presidente de la República francesa patrocina el Congreso, y serán presidentes de honor: Casimir Périer y León Bourgeois; presidente efectivo, Berthelot, y vice presidentes, Brouardel, Chauveau y Hérard.

Las secciones serán cuatro: 1.ª, Patología médica; 2.ª, Patología quirúrgica; 3.ª, Preservación y asistencia de la infancia; 4.ª, Preservación y asistencia del adulto.

Primera sección: Presidente, doctor Bouchard.—Temas: «Tratamiento del lupo por los métodos nuevos»; «Diagnóstico precoz de la tuberculosis por los métodos nuevos».

Segunda sección: Presidente, doctor Lannelongue.—Temas: «Tuberculosis floc-ceal»; «Intervenciones quirúrgicas en la tuberculosis de las meninges y del encéfalo».

Tercera sección: Presidente, doctor Grancher.—Temas: «Preservación escolar»; «Preservación en la familia»; «Sanatorios marítimos».

Cuarta sección: Presidente, doctor Landouzy.—Temas: «Factores etiológicos de la tuberculosis»; «Papel de los dispensarios y sanatorios en la lucha antituberculosa»; «Seguros y mutualidades en la lucha antituberculosa».

ACTUALIDAD EXTRANJERA

Corresponsales latinos y sajones

Hasta no hace mucho tiempo, eran tan solo los corresponsales de periódicos ingleses, norteamericanos y alemanes, quienes seguían a los ejércitos combatientes en todo el curso de sus operaciones, habiendo llegado a crear un tipo especial del periodista, el «war correspondent».

El ejemplo ha cundido a los países latinos y éstos cuentan hoy con corresponsales propios en el teatro de la guerra, pero su inferioridad es notoria según Conte, comparativamente al «war correspondent» de los ingleses, norteamericanos y alemanes.

Por de pronto, los corresponsales latinos utilizan más el correo que el telégrafo. En los periódicos latinos se leen al cabo de un mes resenas de gallarda prosa y lujo imaginativo, refiriendo acontecimientos de los que ya nadie se acuerda, mientras que los sajones telegrafían diariamente el hecho, preocupándose poco de que su redacción sea bárbara: la cuestión es telegrafiar el suceso, dar cuenta inmediata del acontecimiento, en vez de escribir un poema para darlo a conocer en Europa al cabo de treinta días.

Es verdad que para lo primero se requiere que el corresponsal vaya a la guerra, más repleto de talonarios de cheques; que de una colección de obras literarias; pues así puede explicarse uno, que aparezcan diariamente en los principales periódicos de Londres, columnas enteras de prosa microscópica y nutrida. Además, el dinero allana otro de los inconvenientes con que tropiezan los corresponsales en la guerra actual, la censura; pues es más fácil convencer al que mecánicamente transmite un telegrama, que a los subordinados de Kuropatkin y a las autoridades de Rusia, que pueden tachar cómodamente una larga epístola que camina muy despacio para Europa.

También, según el mismo Conte, los periodistas sajones encuentran una decidida protección, por parte de las autoridades de su país, los consules y agentes diplomáticos; mientras que los consules de los países latinos, se echan a temblar en cuanto aparece por sus oficinas un periodista compatriota, un

Un matrimonio en una locomotora

Cada uno de los cuarenta y ocho Estados que componen la Unión Americana, tiene su legislación especial. Así, en algunos Estados el matrimonio no demanda formalidades preliminares, ni presentación de testigos. Hay empleados de la curia y sacerdotes de todos los cultos, autorizados para verificar matrimonios en cualquier sitio que sea.

Hace poco, dos jóvenes de Tennessee, cuyas familias no consentían en su unión, escapáronse de sus casas tomando billete para un tren de la línea de Knoxville Augusta, con objeto de llegar a un Estado vecino.

En el vagón el joven encontró a un amigo a quien expuso sus cuitas, sabiendo por él, con gran contento, que el maquinista del tren en que viajaba era el juez de paz de una ciudad cercana, (cargo electivo, no retribuido). El camarada ofreció a servir de intermediario.

Avísado el maquinista, durante la parada en la próxima estación, convino en ayudar a los jóvenes, y al llegar a la siguiente, sin despojarse de su guabina, blusa, precedió, como juez de paz, a pronunciar las palabras sacramentales que, según la ley americana, ligan a un hombre y a una mujer toda la vida.

La ceremonia duró diez minutos.

LIMPIEZA DE TONELES

La Sociedad de Agricultura de Grenoble aconseja y ha puesto en práctica un excelente método para limpiar los toneles o barricas que han contenido caldos con *fuchina*, de la que se impregnan las duelas e infecta todo vino que después se envase.

He aquí la receta:

En cada pipa se introducen 10 libras de agua, un puñado de cal apagada y de 100 a 200 gramos de amoníaco líquido (álcali volátil); se tapa bien la cuba, se la imprime un movimiento rotativo de ida y vuelta con varias sacudidas durante algunos minutos, de suerte que las paredes se impregnen completamente del líquido. Se deja así a lo menos

dos días, renovando lo más a menudo posible el movimiento de rotación y sacudidas; después se lava varias veces con agua clara y abundante hasta que el envase queda perfectamente limpio. En caso de que fuere necesario se repite la operación por segunda vez; pero siguiendo bien las anteriores instrucciones, no creemos haya de repetirse esta operación.

De otro método para limpiar las cubas que haya encerrado líquidos aromáticos como rom, vermouth, etc., da cuenta *El Fomento Industrial y Mercantil* en su reciente número del 31 del pasado Octubre.

Dice así:

«Por cada 100 litros de capacidad del tonel, se depositan dentro del mismo 20 gramos de sal, 20 de bróxico de manganeso y 20 de ácido sulfúrico, a lo cual se adicionan dos litros de agua hirviendo. Se agita con fuerza el tonel, rodándole de modo que se moje bien por todo el interior, y luego se tapa herméticamente, dejándole así durante doce horas.

Al mezclarse las substancias precitadas; se desarrolla y desprende cloro, gas de olor muy fuerte que impregna las paredes interiores del tonel y destruye todas las materias olorosas.

Abierto el tonel para que salga el cloro sobrante, lávase con agua que contenga un 2 por 100 de ácido sulfúrico, y después se vuelve a lavar con agua clara, quedando con esto el tonel o pipa como si nunca hubiese alojado líquidos olorosos.

Como el bróxico de manganeso y el ácido sulfúrico tienen escaso valor comercial, el expresado método de limpieza resulta por demás económico.»

POR LA PROVINCIA DE IBIZA

Crónica Política

Permitame, señor Director, ya que están al caer unas elecciones que le dé al parche político.

Aquí estaba este arrinconado hacia días, desde que los payeses celebraron «un acto», dirigidos sin saberlo por el trapunte Riquer, Administrador de las Salinas, que aquí es el hombre de confianza de Don Eugenio Molina.

Porque han de saber ustedes que el Sr. Molina es aquí el Pontífice Máximo de la política.

¡Quién lo hubiera dicho! ¿eh?

Pero ahora principiarán a decir si nos iba a traer a uno o a otro, saltándose una serie de nombres muy conocidos quizás en Palma o sino en su casa, pero aquí extraños.

Esto disgustó a las gentes y en los Círculos los socios se desesperaron y se recordó que una tenebrosa campaña derrocó el idolo que parecía inmovible, pero que como Aquiles tenía un punto flaco, el de ser canero y forastero: este idolo era Garjio y Aljama (don Cipriano), tantos años representante nuestro en Cortes con envidiable éxito.

Y de aquí que se hable de presentar candidaturas naturales, de coterraneos, si bien haciéndose alguna concesión a favor de un elemento al que a todo evento quieren los cuatro o seis directores del movimiento campesino, por lo gustosos que están de su gestión, presentar.

Por esto puedo expresarle la candidatura que se susurra y que va arraiando a medida que se conoce y que no rechazarán a buen seguro ni don Eugenio Molina, ni don Manuel Guasp, a menos que coloquen a Ibiza por bajo de sus pasiones y de sus egoísmos.

Esta candidatura es la siguiente:

Conservadores:
Don Gabriel Más Guasp, Abogado.
Don Eusebio Calbet, Ingeniero.
Don Emilio Morales Cirer, Abogado.

Liberal:
Don Vicente Colomar, Propietario y Abogado.

Republicano:
Don Francisco Medina, Comerciante y Propietario.

Naturalmente que este último irá por exigencias del Comité Provincial, y que no obtendrá más allá de 50 votos. Tal se dice y tal se murmura.

El Corresponsal
8 Febrero de 1905.

"The Orient" (Pacific-Line), Excursionistas

Según dijimos, llegaría hoy. Esta mañana, a las ocho, ha fondeado frente a Porto-Pí, el vapor inglés «Orient-Pacific» conduciendo 119 turistas.

Dicho buque desplaza 3.433 toneladas de registro, con 149 individuos de tripulación y procede de Tánger; va al mando del capitán Mr. Camborey.

Después de concedida la entrada en

nuestro puerto, por esta Dirección Sanitaria, han saltado a tierra, 100 pasajeros del «Orient».

Buen número de ellos se han dirigido al «Grand-Hotel», en donde se les ha servido el desayuno, trasladándose luego, en unos veinte carruajes a Miramar, y otros sitios pintorescos de nuestra isla. Otros formando grupos, han recorrido las calles de Palma provistos de sus correspondientes máquinas fotográficas, sacando no pocas vistas de los principales monumentos públicos y particulares, que encierra nuestra ciudad.

Como se comprenderá, a estos extranjeros no les ha faltado el molesto acompañamiento de chiquillos.

Esta tarde, han regresado de su excursión y al anochecer de hoy, el «Orient» levará anclas, saliendo con rumbo a Marsella.

Conferencia Telefónica

Madrid-Barcelona, (8 de Febrero, 6 p. m.)
(Llegada en el correo de hoy)

La sublevación de la Argentina

Comienzan a saberse los orígenes del movimiento insurreccional de la Argentina.

Se asegura que el Comité organizador de la revolución está compuesto de los doctores Medina, Crotto, del Valle, y del coronel Voigoyen. Este Comité central tenía bajo sus órdenes a otros veintiocho Comités provinciales.

La revolución fué organizada a raíz de una reciente huelga.

En este momento reina tranquilidad completa en todos los puntos de la República; excepción hecha de la provincia de Córdoba, a donde el Gobierno ha enviado 10.000 hombres pertenecientes a las tropas leales.

Como se tardan dos días en recorrer la distancia que hay entre Buenos Aires y la provincia de Córdoba, se teme que el movimiento revolucionario tenga tiempo de propagarse a las provincias limítrofes.

Ultimamente se sabe, por telegramas de Buenos Aires, que los revolucionarios de Córdoba abandonaron la ciudad sin resistencia al presentarse los leales. Cincuenta cabezallas huyeron, siendo perseguidos.

Obispos romeristas

Se dice que en la combinación de obispos que se prepara, se destinará a Granada al actual obispo de Málaga, que es gran amigo de Romero Robledo. A la vacante de Málaga irá otro recomendado también del presidente del Consejo, y a la vacante que dejará el anterior se destinará otro amigo del diputado por Antequera.

Es decir, que se darán a Romero Robledo tres obispos en una sola combinación.

Maura y Villaverde

El jefe del Gobierno ha rogado a los periodistas que hagan público que no es cierto que tuviera intención de molestar a Maura ni a nadie en el discurso que leyó en el Consejo contestando al Mensaje de los Sres. Montero y Moré.

Lo que manifestó fué que presentándose los presupuestos en 1.º de Mayo, había tiempo suficiente para aprobarlos.

Esto lo hubiera hecho así el Sr. Maura de haber estado en el Poder y lo hubiera hecho también el general Azcozrraga, de haber continuado en el Gabinete.

El artículo constitucional que trata de los presupuestos se divide en dos partes: una que autoriza al Gobierno para promulgarlos; en el caso de no aprobarse los nuevos en 1.º de Enero, y otra que su presentación se haga en Mayo para su aprobación.

Esto lo hizo el Sr. Maura alguna vez y esto es lo que hará yo.

Esto es lo que ocurrirá; ni más ni menos.

La revolución social de Rusia

Se acentúa el malestar en Rusia.

Este se extiende de las clases inferiores a las altas, y entre los mismos ministros estallan disensiones al apreciar el alcance y la forma de las medidas que han de adoptarse para dar satisfacción al pueblo que al fin se impone.

Witte y Bogani son los que más antitéticas opiniones sustentan.

Dícese que Trepoif substituirá al último en el ministerio del interior.

El corresponsal de *Le Figaro* en Londres asegura, pretendiendo saberlo por referencias de buen origen, que Gapony salió de San Petersburgo el sábado con el consentimiento tácito de las autoridades rusas.

Va a refugiarse a Londres.

Asegura también el mismo corresponsal, que en breve hará lo mismo Máximo Goriki.

Los obreros han formulado e impreso una lista de las víctimas ocasionadas por la agresión de las tropas en la jornada de 22 de Enero.

La lista va impresa con tinta roja y cada obrero guarda un ejemplar.

Contiene los nombres de 722 obreros que encontraron aquel día la muerte en las calles de San Petersburgo.

Otro telegrama de París afirma que el cura Gapony se encuentra en aquella capital.

En la capital de Francia se han celebrado varios mítins en favor de los obreros rusos.

Opinión de Don Constantino Rodríguez

«El Imparcial» publica la opinión de don Constantino Rodríguez en cuanto a la cuestión arancelaria. Dice D. Constantino que su criterio difiere radicalmente de las bases aprobadas por la Junta de Aranceles. Esta supone que el de 1891 produjo inmensos beneficios y hay que mejorarlo, y nosotros—dice pensamos que es llegado el momento de condenarlo con todas nuestras fuerzas, combatir el espíritu que lo informa y volver en lo posible a la situación en que nos dejara la expiración del tratado con Francia.

Política del día

Censuras a Silvela

El periódico «El Universo», que ahora es amigo de Maura más que antes, comenta las conferencias que da el señor Silvela en el Ateneo sobre las ideas éticas en España, y dice que personas que tienen gran competencia en los estudios éticos; afirman que Silvela expone desde la cátedra del Ateneo errores de bulto, por falta de estudio profundo en la materia.

La apertura de Cortes

Dícese que acaso no tenga inconveniente el Gobierno en abrir las Cortes en primero de Abril 6 en primero de Marzo, si el viaje del rey al extranjero se aplazara para el otoño; pero de no ser así, el Gobierno no encuentra manera de poder abrir las Cortes hasta Mayo, después del viaje.

Disposiciones sobre tranvías

La Gaceta publica una real orden autorizando a las Compañías de ferrocarriles y tranvías de España para cambiar los motores actuales por el eléctrico.

También se autoriza la construcción de un traza desde la plaza de la Paz, de Barcelona, a la barrida de Casa Antúnez.

Los liberales satisfechos

Los liberales se muestran satisfechos por la actitud de sus respectivos jefes.

El Mensaje presentado al Gobierno ha producido gran regocijo entre ellos, considerándose éste como el primer paso verdaderamente transcendental para llegar a la unión tan deseada entre ambas fracciones, como ya indicamos nosotros hace días.

En la mañana de este último día continuaba yo en el mismo estado de insensibilidad.

Mi madre se retiró vendida. Las religiosas gritaban: *¡sacrilegio!* Los cirios estaban encendidos en la capilla, donde, según la costumbre, debían espornar un día y una noche.

Luego que salió mi madre, entraron en mi celda las hermanas que habían de amortajarme; como yo no había pronunciado mis votos, me pusieron un vestido blanco, eifieron mi frente con una guirnalda de rosas blancas cruzaron mis brazos sobre mi pecho y en seguida pidieron el ataud.

Trajeron el féretro... un frío agudísimo corrió por todo mi cuerpo, porque, o lo repito, al través de mis párpados cerrados, lo veía todo como si hubiese tenido abiertos los ojos.

Me cogieron y depositaron en el ataud.

En seguida, descubierta el rostro, como es costumbre entre nosotras las italianas, me bajaron a la capilla y me colocaron en medio del coro con cirios encendidos al rededor de mi féretro y a mis pies una pile de agua bendita.

Durante todo el día no cesaron de entrar en la capilla los vecinos de Sabico, oraron por mí y echaron agua bendita sobre mi cuerpo.

Vino la noche, cesaron las visitas; cerraron por dentro las puertas de la capilla, menos la puerta-cita, y la hermana enfermera permaneció sola a mi lado.

Un horrible pensamiento me agitaba durante mi sueño; era este que al día siguiente debía verificarse el entierro, y conocía que iban a enterrarme viva, si algún poder desconocido no venía a socorrarme.

Oía una tras otra todas las horas; dieron las nueve, después las diez, luego las once.

—Parece increíble, dijo la princesa, y no os creo, porque hay en esto alguna cosa inspechable y sobrenatural.

—Esta carta, continuó el conde Fenix como sino hubiese oído a Mlle. Luisa, esta carta fué la que me determinó a apresurar nuestra unión. Amaba a Lorenza tanto como ella me amaba a mí. Por otra parte, en la vida aventurera que hago, podía sucederme una desgracia; podía morir, y si moría, quería que todos mis bienes perteneciesen a Lorenza; por tanto al llegar a Strasburgo nos casamos.

—¿Os casásteis?

—Sí.

—¿Por qué, señora? dijo sonriendo el conde, ¿qué hay de imposible, en que el conde de Fenix se haya casado con Lorenza Feliciani?

—Ella misma me ha dicho que no era vuestra mujer.

El conde, sin contestar a la princesa, se volvió hacia Lorenza y la preguntó:

—¿Os acordáis en qué día nos casamos?

—Sí, contestó; el día 3 de mayo.

—¿Dónde?

—En Strasburgo.

—¿En qué iglesia?

—En la misma catedral, en la capilla de San Juan.

—¿Opusisteis alguna resistencia a esta unión?

—No; era demasiado feliz.

—La princesa cree que os han violentado, Lorenza, continuó el conde. Le ha dicho que me aborreciais.

Y al pronunciar el conde estas palabras cogió la mano de Lorenza.

La joven se estremeció.

ba de menos, deseaba verme cuanto antes y me escribió este billete que V. A. puede leer.

El conde sacó un billete de su cartera y le entregó a la princesa.

—Esta leyó lo siguiente:

«Vuelve Acharat; cuando te separes de mí todo me falta. ¡Dios mío! ¿cuando será tuya por toda eternidad!

LORENZA.»

La princesa se levantó con el rostro encendido de cólera, y se acercó a Lorenza con el billete en la mano.

—Esta la dejó aproximarse sin verla, sin oírle, pues parecía no ver ni oír más que al conde.

—Comprendo, dijo este vivamente, decidido sin duda a ser hasta el fin el intérprete de la joven; V. A. duda y quisiera saber si el billete es suyo; sea; V. A. será instruida por ella misma. Lorenza, contestad; ¿quién ha escrito ese billete?

El conde cogió el billete, lo puso en la mano de su mujer, la cual aplicó inmediatamente aquella mano sobre su corazón.

—Lorenza, dijo.

—¿Y Lorenza sabe lo que contiene este billete?

—Sí, duda.

—Pues bien, decid a la princesa lo que dice esta carta para que vea que no la engaño cuando le digo que me amáis. Decidlo; yo lo mando.

Lorenza hizo al parecer un esfuerzo; pero sin desdoblir el billete ni dirigir los ojos hacia él, leyó:

«Vuelve Acharat; cuando te separes de mí todo me falta. ¡Dios mío! ¿cuando será tuya por toda eternidad!

LORENZA.»

Cada golpe resonaba en mi corazón, porque oía el doble con que las campanas anunciaban mi propia muerte.

Dios solo sabe los esfuerzos que hice para vencer aquel sueño helado y para romper aquellos lazos de hierro que me sujetaban al ataud, pero él lo vió; puesto que se compadeció de mí.

Dieron las doce de la noche.

A la primera campanada me pareció que todo mi cuerpo era sacudido por un movimiento convulsivo, semejante al que acostumbra sentir cuando Acharat se acerca a mí; luego esperímenté una sensación violenta en el corazón; en seguida le vi aparecer en la puerta de la capilla.

—¿Fué espanto lo que experimentásteis entonces? preguntó el conde Fenix.

—No, no, fué felicidad, alegría, éxtasis, por qué yo comprendí que venía a arrancarme de aquella muerte; que desesperada que tanto temía. Marchó lentamente hacia mí féretro, me miró un instante con una sonrisa llena de tristeza, y después me dijo:

—Levántate y marcha.

Los lazos que sujetaban mi cuerpo se rompieron al punto; al oír aquella voz poderosa, me levanté y puse un pie fuera del ataud.

—¿Quieres vivir? me preguntó.

—¡Oh! sí, respondí.

—Entonces, sígueme.

La enfermera, hábituada al finetere oficio que desempeñaba al lado de mi féretro, después de haberlo egercido al lado de tantas otras hermanas, dormía en su silla. Pasé por delante de ella sin despertarla y seguí al que por segunda vez me libraba de la muerte.

Llegamos al patio. Volví a ver ese cielo todo tachonado de estrellas brillante que ya no esperaba

—¿Opusisteis alguna resistencia a esta unión?

—No; era demasiado feliz.

—La princesa cree que os han violentado, Lorenza, continuó el conde. Le ha dicho que me aborreciais.

Y al pronunciar el conde estas palabras cogió la mano de Lorenza.

La joven se estremeció.

Regalo de la Casa BISLERI a sus clientes

ANTAGRA BISLERI UNICO REMEDIO para la curación de la GOTA Y DE LA DIATESIS URICA

Millares de certificados de los más eminentes médicos de toda Europa y de la República Argentina acreditan sus excelencias y eficacia.

Ferro-Quina-Bisleri LICOR TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE MILAN NOCERA-UMBRA (MANANTIAL ANGELICA) Agua Mineral de Mesa EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS, etc. DEPÓSITO: A. ROLANDO, BARCELONA BAJADA DE SAN MIGUEL, 1.

Así como también el Ferro-Quina-Bisleri licor higiénico estomacal que devuelve las fuerzas a los convalecientes. El mejor reconstituyente de la Sangre. De uso indispensable para los ANEMICOS Y GRAN-APERITIVO Agua Nocera-Umbra La reina de las aguas de mesa. Indicada para los que padecen de catarrros de la vejiga y dolores de estómago. COMBATE LA OBESIDAD

Los citados específicos se venden en las principales Farmacias y Droguerías.

REPRESENTANTE-DEPOSITARIO EN ESPAÑA: ALFREDO ROLANDO Bajada de San Miguel, 1.-BARCELONA EN BALEARES: P. B. VALLS Calle Salas, 4.-2.-PALMA

NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

Servicio exclusivo para EL NOTICIERO recibido de Madrid y expedido por nuestro corresponsal especial, señor Diaz de los Arcos.

(Dos secciones de telegramas: la primera expedida a las 19-30 de ayer, números 3014 a 3016 inclusive; la segunda a las 6-30 de esta madrugada, números 3023 a 3030.)

De Política

Los liberales y el Gobierno

Los liberales están muy satisfechos del acto recientemente realizado por sus jefes y se muestran animados ante el anuncio de inteligencia electoral a que han llegado. Creen que este es el camino para llegar a la unión, deponiendo personalismos y presentándose unidos públicamente y en documentos ante la masa de opinión liberal, que ansiosa espera la confusión de las huestes demócraticas y liberales.

El acto de los señores Montero Ríos y Moret ha sido muy favorablemente comentado por su importancia, que el Gobierno se apresura a reunirse en Consejo para dar una inmediata contestación.

La actitud del Gobierno es la de ir cuanto antes a las Cortes y se asegura que si se llega a suspender el viaje del Rey al extranjero se convocará para el mes próximo de Marzo después de efectuadas las elecciones. Algunos opinan que el Gobierno, forzado por las circunstancias, se verá obligado a presentar a las Cámaras, aun efectuándose el viaje, en la propia fecha, en que los Presupuestos están arreglados, cerrándolas para la fecha de la partida real.

De todos modos, el primero de Mayo deben estar los presupuestos para 1906 sobre la mesa de la Cámara.

Por mi parte puedo telegrafiar para los liberales de esta, pues me consta, que existe un compromiso de unión firmado por los jefes de ambas fracciones liberales.

En virtud de este compromiso las minorías serán dirigidas respectivamente en el Senado y en el Congreso por los Sres. Montero Ríos y Moret, signiéndoles ambos el mismo criterio e idéntica orientación en todos los asuntos y problemas que se pongan a discusión.

Los elementos afines al señor Mauran han afirmado estos días y lo ha convalidado España, que al igual que los liberales su ilustre jefe declina toda responsabilidad sobre el desenvolvimiento futuro de los hechos.

El General Ortega El Capitán General de esas Islas, don Ricardo Ortega, ha estado ayer, miércoles en Palacio, como anteriormente telegráficamente, verificándose la ceremonia de la jura del cargo de gentil hombre.

Después de este acto conversó algún tiempo con Su Magestad el Rey sobre la situación de esas Islas, pasando a cumplimentar luego a la real familia en sus habitaciones, donde permaneció breves momentos.

El general se muestra muy complacido. El Sr. Ortega ha conferenciado extensamente con el Ministro de la Guerra, Sr. Martitegui.

Dentro de esta semana emprenderá viaje de vuelta a esas Islas dicho señor.

Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo de Ministros preparatorio del que hoy tendrá lugar en Palacio bajo la presidencia del Rey.

Los ministros se ocuparon extensamente de la revisión arancelaria, problema a resolver antes de Septiembre. También estudiaron el medio de prorrogar el tratado de comercio con Suiza, que está por denunciarse, quedando el encargo de resolver esta cuestión el Ministro de Estado Sr. Villaurrutia.

Se firmaron y resolvieron varios expedientes y se ocuparon del desarrollo de las cosas políticas.

Los ministros a la salida negaron que sea exacto que se haya suspendido el viaje del Rey al extranjero hasta el otoño, y nada contestaron respecto al de Vigo acompañando al duque de Connaught.

Animación política

Principia a acudir la animación política, por efecto de la efervescencia electoral que se manifiesta en algunos distritos y especialmente en las capitales, donde los republicanos disputan las minorías.

El Ministro de la Gobernación, señor Gonzalez Besada, está verdaderamente asociado en su despacho.

Hanle visitado ayer 76 diputados de todos los matices de la mayoría para interesarse cosas referentes a las próximas elecciones.

Con esto se asegura que el señor Villaverde irá atrayéndose la mayoría y que podrá contar con ella cuando abra las Cortes, asegurándose así en el poder más tiempo del que le dan de vida los muchos combatientes que tiene en estos momentos.

Rusia

Hacia la normalidad.—Gorki en prisión.—El asesinato de Helmsingfors.—Una colisión: veinticinco muertos.—La Czarina enferma y afectada: su viaje a Darmstadt.

Los telegramas de San Petersburgo y los de Londres y París, que hacen referencia a la actual situación de Rusia, están contestes en afirmar que los incidentes son cada día menos y que la normalidad vuelve a imperar en todos los distritos alborotados, habiéndose reanudado el trabajo en casi todas las fábricas donde estallaron huelgas.

Máximo Gorki sigue prisionero en la fortaleza de San Pedro y San Pablo, sujeto al mismo régimen que todos los detenidos. Su esposa solo ha podido visitarle una sola vez, después de grandes dificultades.

Alejandro Gadd. Una vez en el despacho del funcionario echó mano a un revolver y disparó sus cápsulas sobre él, quedando herido en tres partes: pecho, estómago y espalda.

Un agente al servicio del procurador llegó tarde para evitar la agresión, pero detuvo al agresor al que hirió al intentar escapar, siendo trasladado al hospital. Aun no ha podido ser identificado, negando su verdadera personalidad.

Los médicos declararon la muerte del infortunado procurador.

Dicen de Lodz que han reanudado el trabajo las manufactureros de Geiner y las fábricas de Kaizis.

El Skajiska ha ocurrido una seria colisión de la que han resultado 22 muertos y 48 heridos.

La Czarina se ha afectado muchísimo cuando ha tenido conocimiento de los sucesos del 22 y del verdadero estado de revolución de algunas provincias de su Imperio.

Esto la ha enfermado. Los médicos la aconsejan se traslade a Darmstadt con el fin de reposarse.

La Guerra

Kuropatkiné espantante.—¿Quiénes iniciarán la paz?

La opinión rusa hace justicia al generalismo y celebra que las intrigas que se fraguan en contra suya, como las iniciadas de estos días, no tengan resultado alguno.

Kuropatkiné ha suspendido el avance de sus tropas, acampando algunas sobre posiciones japonesas.

Se afirma en los centros diplomáticos que, caso de iniciarse la paz, estarán encargadas de presentarla, interviniendo, con buenos oficios, Alemania e Inglaterra.

Extranjero

Separación de las Iglesias y del Estado. Telegrafian de París que anoche se reunió el Consejo de Ministros bajo la presidencia de Mr. Bienvenu-Martin, el proyecto de separación de la Iglesia y el Estado, proyecto compuesto de 32 artículos, que hoy mismo será presentado en las Cámaras y leído en la tribuna por el ministro radical socialista.

Crisis en la Habana. Todo el ministerio ha presentado la dimisión al Presidente, Sr. Estrada Palma.

Este inmediatamente ha llamado a los jefes de los grupos parlamentarios, principiando las consultas para la resolución de la Crisis.

Las escuadras inglesas. Según dicen esta madrugada desde Lisboa se ha recibido allí comunicación oficial de que el próximo lunes llegarán allí las escuadras inglesas del Canal y del Atlántico, al mando de los almirantes Wilson y Beresford, quienes se reunirán allí, la primera procedente de Villagarcía, y la segunda de Gibraltar.

Se reunirán 36 buques de guerra de alto bordo. La Reina de Italia. Ha llegado a Niza en automovil la reina Elena, de Italia. Ciclón e incendio. Desde Ajaccio (Córcega) telegrafian que en la provincia de Vico ha estallado un terrible ciclón, produciendo in-

condios y destruyendo centenares de casas. No han ocurrido afortunadamente desgracias personales.

AYUNTAMIENTO

Anoche celebró sesión nuestro Cabildo Municipal bajo la presidencia del Sr. Planas, y con la asistencia de 24 concejales.

Abierta la sesión y estando leyendo el acta se comunicó la noticia de la visita que iban a tener del Sr. Jalón nuevo Gobernador Civil, nombrándose los concejales Sres. Castañer, Martorell y Canet para que en representación de la corporación fueran a recibirle.

Al cabo de poco rato entraba en el salón el Sr. Jalón precedido de los maceros y acompañado de los citados concejales.

Cedida la ocupación del sillón presidencial por el Sr. Planas al Sr. Jalón, éste dirigió breves frases saludando al pueblo de Palma de Mallorca y ofreciéndose incondicionalmente por todo cuanto sea bien y prosperidad de la capital en particular y de la provincia en general; esperando para ello la cooperación y concurso de este Excmo. Ayuntamiento.

Le contesta el Sr. Alcalde en nombre de la corporación ofreciéndose él y el Ayuntamiento a prestar dicho concurso a la primera autoridad civil.

Dice además que la marcha de la administración municipal hasta el presente ha sido excelente.

El Sr. García Orell hace uso de la palabra en nombre de la mayoría republicana diciendo que ésta y todas las minorías hasta ahora van al unísono en los asuntos que redundan en beneficio y bienestar del pueblo.

La mayoría cumple su deber por representar al pueblo haciéndose cargo de la opinión que nunca se aparta y desliga de ella.

Dada por terminada la visita del señor Gobernador, éste fué acompañado por los concejales antedichos y precedido de los maceros.

Reanudada la sesión continúa la lectura del acta anterior que es aprobada y varias cuentas que también lo son.

Acordóse señalar un plazo para verificar el sorteo de los cinco contribuyentes fallidos y que fueron nombrados en el sorteo ha poco verificado.

El oficio del asistente de la contribución de consumos pasó a la comisión de Hacienda.

Leyóse un oficio del Sr. Gobernador en el que exigía al Ayuntamiento que dentro del plazo de 30 días desocupe el edificio de Capuchinos.

El Sr. García Orell leyó una disposición del Consejo de Estado de tiempo atrás por la cual pueden atenderse para la defensa de la antedicha propiedad, nombrándose por ello a D. Martín Pou, abogado, para que estudie el asunto. Y levantóse sesión.

DEL TEATRO

EN EL PRINCIPAL

Ante regular concurrencia se representó anoche en este coliseo el drama de Echegaray El Estigma.

En su interpretación, que repetidas veces ha conseguido pasar de los límites de lo corriente en nuestros escenarios, no se echó de menos a distinguidos actores que nos dieron a conocer las obras: el Sr. Morano y la Srta. Moreno trabajaron con amor, dando el relieve y carácter apropiados a sus respectivos personajes.

El público les aplaudió repetidas veces, haciéndolo con insistencia al final del drama.

Sueltos y Notas

Elecciones.—Los republicanos se presentan en todos los distritos; pero no hay que temer; solo en el de Palma ofrecen serio cuidado, porque el Censo es de ellos en esta Ciudad y cuentan con fuerza y prestigio en Andraitx, Soller y Lluchmayor.

En cuanto a Inca y a Ibiza se presentan por pura forma, pues son escasos los republicanos de acción y de obra en uno y otro distrito.

Interesa empero a las entidades monárquicas laborar eficazmente para destruir sus trabajos, los cuales pueden adquirir notoriedad algún día y ser valorados en coaliciones y fórmulas de transacción.

Los republicanos trabajan; los liberales hacen lo propio; en la «Peña» vengan partidas de dominó que el mandá ministerial todo lo puede. Hay que demostrar el monarquismo de otra manera. Por ello en parte por este pueril entretenimiento, son hoy los republicanos dueños del Ayuntamiento, gracias a la inconspicua transigencia del Manzanillo maurista, a cuya sombra se agostan políticos y políticos.

Señor Guasp, huy que despertar ó retirarse. Al vado ó a la puente. Al despacho ó a las Salinas y a la «Peña».

Este eco, es acogido en el seno de la intimidad conservadora. Se protesta mucho, pero en voz baja y hay que gritar y gritar y dejarse ir.

Ferrocarriles secundarios.—La Almudaina publica esta mañana un telegrama que por su interés provincial copiamos: «El plan aprobado por la comisión nombrada para el estudio de los Ferro carriles secundarios en esta provincia, es el siguiente: de Palma al Puerto de Soller, 36 kilómetros; Establiments, empalmado con la línea anterior, 3 kilómetros; de La Puebla a Alcudia, 20 kilómetros; de Manacor a Artá, 28; de Mahón a Ciudadela, 46.

«Además propone como adición a dicho plan una línea de Palma a Santañy, 52 kilómetros.»

Cotizaciones oficiales.—Las del día de ayer, en Madrid, a la hora del cierre, fueron: 4 por 100 interior contado . . . 78.60 5 por 100 amortizable . . . 99.40 Banco de España . . . 140.00 Tabacalera . . . 110.75 Francos . . . 31.20 Libras . . . 250.00

Conferencia científica.—El próximo domingo seguirán las conferencias de vulgarización científica en el Círculo Liberal. Corresponde ese día desarrollar el tema a D. Joaquín Pascual, quien se ocupará de «Criminalidad.»

Vermouth Serrano.—Fabricado especialmente con los mejores vinos moscatales de Jerez de la Frontera. Es la bebida más inocente que se conoce, pueden beberlo caballeros, señoras y niños. Se halla de venta en todos los establecimientos.

Ayer tarde la tropa franca de servicio del Regimiento Infantería de Palma, se dedicó a ejercicios prácticos en el glacis de Santa Catalina.

Durante el descanso la banda de música ejecutó varias piezas de su repertorio.

Enseñanza agrícola ambulante.—Aprobado el Reglamento por que se ha de regir la enseñanza agrícola ambulante, se ha dispuesto que en el plazo de quince días los directores de las Granjas, Institutos y de las Estaciones, formulen el programa detallado de las conferencias, reconociendo prácticas, y operaciones de cultivo que durante el año actual deben realizarse.

Mozos.—Recordamos a los mozos concurrentes al actual reemplazo, que deben presentar cuanto antes las correspondientes reclamaciones de inclusión ó exclusión en el alistamiento, pues el segundo sábado de este mes ó sea pasado mañana, se procederá al cierre definitivo de las listas para efectuar el sorteo el domingo 12 del mismo.

Prófugos.—Por virtud del indulto recientemente concedido, quedan exentos de responsabilidad los reclutas declarados prófugos, siempre que soliciten tal beneficio dentro del plazo de tres meses.

El indulto no los exime del servicio militar activo que pueda corresponderles, y si solo los iguala en condiciones a los demás reclutas de su reemplazo.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas, que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso; pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosas acción calmante, es Digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. Depósito en Barcelona, Ronda de S. Pedro 36; y de venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Nuevos vapores.—Leemos en Las Noticias de Barcelona: Según parece, uno de los vapores de la flota de la casa Asnar, de Bilbao hará viajes semanales entre este puerto y los de Mahón y Palma y viceversa.

Jubilación.—Entre los decretos firmados ayer por Su Magestad el Rey figura el de jubilación de nuestro paisano don Nadal Rosselló Rosselló, jefe de Administración de cuarta clase y segundo jefe de la Admna. de Barcelona. En el decreto, se le conceden los honores de jefe de Administración superior, libre de gastos, por los importantes servicios que ha prestado.

Distinción merecida.—Como premio al servicio de salvamento prestado el año último con un falucho, en las proximidades del Molinar, el Gobierno ha concedido la Gran Cruz del Mérito Naval a D. Manuel Villalonga Pérez, Presidente de la Sociedad de Salvamento de Naufragos.

Tan merecida distinción no ha podido sorprender a nadie, pues el señor Villalonga se hizo acreedor a ella. Le felicitamos y que la disfrute muchos años.

La dirección de La Tarde.—Nuestro estimado colega local ha perdido la personalidad de don Bartolomé Terradas, su Director desde el 1.º de Abril de 1903, en que se fundó, por haber presentado, con carácter irrevocable, su dimisión.

Lamentamos que tan buen compañero abandone las lides periodísticas, en las que se ha conquistado durante estos dos años, papel envidiable, adquiriendo notorio prestigio.

Le sustituye en la Dirección de La Tarde, el redactor del mismo señor Domenech.

Buscando un Alcega.—Quien tuviese la última edición del Diccionario Alcega, puede pasar, si de ella le conviene desprenderse, por esta Redacción, en la que se le indicará persona que desea adquirir un ejemplar completo de tan importante obra.

NO MÁS TOS.—Tome los discoides pectorales Roselló y curará a las veinte y cuatro horas. Ninguna tos los resiste más tiempo. Véndense en todas las farmacias.

Notas gubernativas.—Por haber robado dos pares nuevos de zapatos, 10 de corte de id., 5 de hormas y varias piezas de Calzeta verificada en varias veces en un taller de zapatería de Lluchmayor ha sido detenido y puesto a disposición del Juez el vecino Miguel Vilas Pastor.

La Alcaldía de Felanitx remite al gobierno de la Provincia el extracto de los acuerdos tomados por aquel Ayuntamiento en el pasado mes de Enero.

La Guardia civil en Lluchmayor ha detenido y denunciado a las autoridades judiciales a tres sujetos por haberles hallado con perros sin usar la licencia correspondiente.

Durante el mes transcurrido de Enero se han registrado en el pueblo de Santa María 15 nacimientos y 5 defunciones.

En los Ayuntamientos de Llubi, Buger y Marratxí se hallarán puestos al público a los efectos de reclamación, los repartos vecinales de consumos correspondientes al presente año.

El día 20 del corriente, lunes, a las doce de la mañana, tendrá lugar en el Salón de Sesiones de esta Casa Consistorial la subasta en público para contratar las obras de alcantarillado de las calles de Santa Clara y Serra.

Durante el mes de Enero han sido depositadas en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre que se venera en la iglesia del Hospital, la cantidad de 774.25 pesetas.

En las primeras horas de la noche última ha rendido su alma a Dios el Magistrado de esta Audiencia Provincial, D. Rosendo Martín Pérez, que por su probidad y su trato se había captado generales simpatías. Su muerte será muy sentida.

Esta tarde, a las cuatro y media, se efectuará la conducción del cadáver, desde la calle de la Luz 31, a su última morada, rezándose antes un rosario en la Parroquia Iglesia de Santa Eulalia.

Reciba la familia del finado la expresión sentida de nuestro pésame.

Por noticias recibidas hoy de Barcelona nos enteramos de la mejoría lenta, pero franca, que desde hace unos días se ha iniciado en la grave dolencia que viene sufriendo la distinguida Srta. María Mercedes Bernareggi.

Hacemos fervientes votos para que en breve sea un hecho su total restablecimiento.

Registro.—Durante el día 5 hubo 4 nacimientos entre ellos 1 varón, ocurriendo las siguientes defunciones: José Canals Ferrer, 22 meses, meningitis tuberculosa. Antonio Florit Cardell, viudo 79 años, cardiopatía. Magdalena Morro Esteve, casada 48 años, cirosis epática.

Antonia Estarellas Capellá, viuda 72 años, catarro-grupal. Esperanza Cardell Bisquerria, viuda 78 años, afección cardíaca.

Sociedad «Mar y Tierra», en liquidación

Los días 9 y 10 del actual de 2 a 4 de la tarde la Comisión liquidadora procederá a la venta en pública subasta de los muebles y efectos existentes en el local que ocupa dicha Sociedad.

CASA EN VENTA

Se vende una casa en «San Rapina», calle de Terrellas, con una fuente y un huerto, de 500 metros cuadrados. Para informes calle Alfonso XIII, número 14, Terreno, Carpintería de Guillermo Covas.

PÉRDIDA

Ayer se extravió desde la calle de San Nicolás a la del Real, en el trayecto comprendido entre las de Yeseros y Mercado, un alfiler oro y una cadenita con perlas. La persona que las haya encontrado puede pasarse por la calle del Real 27, en donde se le gratificará el hallazgo.

RELOJERIA KRUG.—Única alemana en Mallorca. Expéndido surtido en relojes, y rapidez en composuras. Gran Economía. Coñon, 40 y 44

MOTOR

Se vende un motor OITTO, de 8 caballos efectivos, casi nuevo. Para informes en esta Redacción.

UNA CASA.

Situada en punto céntrico, que consta de cochera, entresuelo y principal, no afecta a gravamen alguno, desea venderse. Informarán en la Administración de este periódico.

COTIZACIONES BURSÁTILES CORRIENTES

Table with 2 columns: Valores and prices. Includes items like Interior contado grande, Interior contado pequeño, Amortizable 5 p, Serie A, B, C, D, E, F, G, H, I, J, K, L, M, N, O, P, Q, R, S, T, U, V, W, X, Y, Z.

Cupones

Table with 2 columns: Cupones and prices. Includes items like Interior 1.º Abril y 15 Febrero 1905, Interior Amortizable, Premio del oro.

Precios corrientes de la Plata Fina

Table with 2 columns: Precios corrientes de la Plata Fina and prices. Includes items like Barcelona, París, Londres.

Teatro Principal

Función para hoy.—Los Unidos.—Torreosa y Soier.

FEBRERO

Sol. Sale 6 h. 50.—Pónese 17 h. 19.

DÍA RELIGIOSO

Para mañana Cuarenta Horas: Continúan en San Juan. Exposición a las seis de la mañana, por la tarde el Santo Rosario, y reserva de Su Divina Magestad.

Visita a la Corte de María: En Sta. Catalina de Sena, 4 Nuestra Señora del Rosario.

